
  

 

 الثانيةلمحضر الجلسة العامة   أنموذج
 2017 بخصوص البرنامج السنوي للاستثمار 
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 :الثانية العامة الجلسة في المشاركين عدد – أ

المشاركين  ضمن الشبان عدد
 بين أعمارهم تتراوح الذينو

  سنة 35و 16

 المشاركين عدد المشاركين ضمن النساء عدد
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 إطلاع الحاضرين على ما استقر عليه الرأي في خصوص برنامج الاستثمار السنوي لسنة 2017

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 : 2017سنة خلال ا هالمزمع تنفيذالجديدة قائمة المشاريع  – 3

عدد  الكلفة المنطقة وصف لنوعية التدخل
 المنتفعين

تاريخ 
انطلاق 
 الأشغال

تاريخ 
انتهاء 
 الأشغال

 الملاحظات

تعلق بتحسين ظرف تالقرب برامج  -1
       عيش المواطنين

       مشروع........... -1

       مشروع........... -2

      للمدينة هيكلةمبرامج  -2

       .مشروع.......... -1

       مشروع........... -2

      إداريةبرامج  -3

  729  بناء مقر للبلدية مشروع -1
النصف الثاني من 

 2017سنة 
النصف الأول 

  2018من سنة 

     729  المجموع

 :2017ها خلال سنة إنجاز والتي سيتواصل  2016قائمة المشاريع المدرجة ببرنامج الاستثمار السنوي  – 4
 

ظاتملاح التاريخ المتوقع  
 لانتهاء الأشغال

نسبة 
 الإنجاز

مدة 
 الإنجاز

تاريخ الإنطلاق 
 في الإنجاز

عدد 
 المنتفعين

 الكلفة
 المحينة

 الكلفة
 الأصلية

  بيان المشروع
)*( 

2017جانفي   يوما 75 70   27-10-2016  100 100 
مشروع بناء وتهيئة  -1

 الأرصفة
 فيتوقفت الأشغال 

 2015غرة أوت 
ئنافها يوم استثم تم 

 2016نوفمبر  7

 90 2017جانفي 
180 
 يوما

 المستودع البلدي -2 251 251  15-05-2015

 المجموع 351 351      
تلك التي لا يتدخل بما فيها  ،2017 ةسنمزمع إنجازها خلال يجب على البلدية تضمين كافة المشاريع ال )*( 

 الصندوق في تمويلها 

 وفق الأنموذج : 2017تثمار السنوي لسنة تقديم وثيقة برنامج الإس – 5
 

 

 

 



  

 : المشاركين مع وتفاعل نقاش -6

 المشاركين وملاحظات أسئلة المعنية الأطراف أو/و البلدية أجوبة
ـ أفد السيد طه صوة المستشار البلدي الذي تولى رئاسة الجلسة 1

العامة أن الدراسة الفنية جاهزة لمشروع قصر البلدية والتي قام 
ق القروض بتمويلها، وبمجرد الحصول على موافقة الصندوق صندو

على تمويل مشروع بناء مقر البلدي فإنه سيتم نشر طلب العروض، 
وعبر عن أمله في أن تنطلق الأشغال في أقصى الحالات في شهر 

 جويلية أو حتى قبل ذلك.
 
ـ في خصوص موضوع تحمل كلفة مشروع قصر البلدية فقد أشار 2

لجلسة أن القائمين على الصندوق ذكروا ان الصندوق السيد رئيس ا
لا يمكنه تحمل كامل الكلفة لارتفاعها واقترحوا ان تساهم البلدية 
بالمساعدة غير الموظفة، وأضاف أن هذا الحل معقول ووافقت عليه 

 129البلدية لعدة أسباب منها أن مبلغ المساعدة غير الموظفة والبالغ 

لا يمكّن البلدية من إنجاز أي مشروع  2016ألف دينار بعنوان سنة 

مهم كتعبيد الأنهج، وأن مشروع قصر البلدية يُعتبر أولوية مطلقة في 
الوقت الراهن نظرا لتهالك المبنى الحالي وصيرورته يشكل خطرا 

 على الأعوان لقدم بنيانه وللرطوبة المشبّع بها.
 
لدية فقد ذكر ـ بالنسبة لمآل المبنى الحالي الذي يأوي مصالح الب3

الدكتور طه صوّة أن الأمر لا يزال سابقا لأوانه للتفكير في مآله 
مذكرا أنه ليس ملكا للبلدية بما يعني ان الدولة قد تطالب باسترجاعه 

 لإبقائه على ذمة البلدية لإيواء بعض المصالح. الكن هناك افكار
 
 

 

 ـ متى سيتم الانطلاق في أشغال قصر البلدية؟1
 
 
 
 
 
 
 ـ لماذا لم يقم صندوق القروض بتحمل كامل الكلفة؟2
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 ـ ما هو مصير المبنى الحالي الذي يأوي مصالح البلدية؟ 3

 

 

 

  :العامة السنوية والجلسة لبلديةل التشاركية المقاربة  - 7
 المشاركين وملاحظات أسئلة المعنية الأطراف أو/و البلدية أجوبة

ذكر السيد رئيس الجلسة أن هذه  في رده على هذه الملحوظة
الجلسة هي إعلامية بالأساس أي أنه لن ينبني عليها شيء جديد، 
باعتبار أن ما تم إقتراحه في الجلسة العامة التشاركية الأولى يتعلق 
بمقترح وحيد هو بناء قصر البلدية وهو الأمر الذي تم التوافق حوله 

لإجماع حول توقيت وإقراره من قبل البلدية، وأضاف أن مسألة ا
بعينه مسألة نسبية ويستحييل الإجماع حولها إذ أن البلدية نظمت 
جلسات سابقة أيام السبت والأحد ولم تشهد مشاركة كبيرة من 

 الأهالي.
 

ذكر السيد الكاتب ـ بخصوص اقتراح السيد صالح الحمدي فقد 
مقبلة العام للبلدية أن هذا المقترح يمكن اعتماده بالنسبة للسنوات ال

باعتبار التوسعة التي عرفتها المنطقة البلدية والتي أصبحت تضم 
 كامل المعتمدية.

أما في خصوص تشريك المواطنين في المساهمة المالية في 
النفقات ضمن آليات مساهمة المالكين الأجوار فقد أوضح السيد 
الكاتب العام ان المنطقة البلدية مكتملة من حيث الأرصفة والطرقات 

يجعل تطبيق هذه الآلية ممكنة في المناطق التي تم توسعة البلدية  بما
   إليها. 

 

باعتبارها تمكن ـ أشاد الحاضرون بالمقاربة التشاركية 
الأهالي من المشاركة في اقتراح المشاريع التي يتم انجازها 
لكنهم طالبوا بضرورة إعادة النظر في توقيت عقد الجلسات 

ي يتم عقدها في يوم عمل وفي على غرار جلسة اليوم الت
 توقيت رأى البعض أنه لا يناسب الكثيرين.

 
 
 
 

ـ اقترح السيد صالح حمدي المحلل المالي النظر في حلول 
أخرى تمكن البلدية من توفير اعتمادات إضافية للميزانية بما 
يمكنها من تنفيذ مشاريعها أو الاعتماد على آلية مساهمة 

فقات العمومية للمشاريع التي يتم المالكين الأجوار  في الن
 إنجازها حسبما تضبطه التراتيب المعمول بها.

 

 

 



  

 : العامة الجلسة نتائج -8
 : المعتمدة المنهجية بخصوص بخصوص التحسينات/  التنقيحات – 1.8

كمساهمة من التوافق على تخصيص كامل المساعدة غير الموظفة تم 
هذا المشروع مطلبا بات ضروريا ومتأكدا لإنجاز قصر البلدية باعتبار البلدية 

 ويكرس في جانب كبير منه هيبة الدولة.
 

 

 : ملاحق –2.8
 : البلدية عرض –أ 

 
 
 

 

 
 
 

 المستشار                                                                 
                                

 الدكتور طه صوّة
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

 : العامة الجلسة صور – ب

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



  

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


